

naître à l'étranger un pays encore aussi ignoré que l'est le nôtre et néanmoins aussi digne d'être connu. Il y a des œuvres retentissantes, éblouissantes, qui ne valent pas simplement une œuvre de bon citoyen. Dans un pays comme le nôtre il est presque impossible de faire un ouvrage purement littéraire ou historique : le champ intellectuel n'est pas encore assez large, ni les esprits surtout. Ceux-ci sont en proie à une foule d'obsessions morales, à une diversité infinie de préventions, de petites jalousies, d'étroites considérations qui leur font perdre de vue le but et empêchent de voir l'horizon par delà les crépuscules qui voilent leurs regards.

publiques, dans la région du Lac Saint-Jean, a dépassé 60,000 acres, en 1894, environ 700 colons venant des anciennes paroisses de la province et des Etats-Unis ont pris des terres et ont été transportés gratuitement. Quant à la valeur du fromage transporté par le chemin de fer seulement, on estime qu'elle est d'environ \$200,000.

Voici les quantités fournies par les différents cantons et paroisses, dont nous avons pu obtenir des états

	1894	1893
St-Jérôme	374,175 livres	310,840 livres
Hébertville	242,425 "	54,460 "
Jonquière	102,800 "	
Chicoutimi	101,150 "	6,900 "
St-Prime	85,590 "	63,030 "
Roberval	67,420 "	16,870 "
Chambord	62,790 "	35,500 "
St-Félicien	37,140 "	25,490 "
St-Gédéon	34,476 "	7,580 "
Normandin	6,160 "	4,000 "
	<hr/>	<hr/>
	1,114,456 "	522,660 "